

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Eltern der zukünftigen 9. Klassen,

wir möchten euch und Ihnen noch vor den Ferien einige wichtige Informationen zu den **Projektpräsentationen** im kommenden Schuljahr mitteilen.

Die **Projektpräsentation** ist ein **verpflichtender Bestandteil der Abschlussprüfung** – sowohl für den **Ersten allgemeinbildenden Schulabschluss (ESA)** als auch für den **Mittleren Schulabschluss (MSA)**. Das bedeutet:

- **Bei einer Note 5** ist der Abschluss **gefährdet**,
- **bei einer Note 6** kann der **ESA nicht erreicht** werden.

Umso wichtiger ist eine gute Vorbereitung – und genau damit starten wir in das neue Schuljahr.

In der **ersten Schulwoche nach den Sommerferien** findet eine **Projektwoche** statt. In dieser Woche erhalten die Schülerinnen und Schüler eine **Info-Mappe mit allen wichtigen Informationen und Anforderungen** zur Projektarbeit.

Danach haben sie Zeit, sich in **Dreier- oder Vierergruppen** zusammenzufinden. Diese Gruppen dürfen auch **klassenübergreifend innerhalb der 9. Klassen** gebildet werden.

Bereits am **Dienstag der ersten Schulwoche** müssen die Gruppen sich gefunden haben und gemeinsam den Vorschlag für ein gemeinsames Projektthema einreichen. Dabei gilt:

Das Projekt **darf kein klassisches Referat sein** – stattdessen sollte im Idealfall **etwas erfunden, hergestellt, gebaut, gebastelt oder produziert** werden.

Alle genauen Anforderungen und Bewertungskriterien erhalten die Schülerinnen und Schüler **am ersten Schultag nach den Ferien**.

Wir freuen uns auf viele kreative Projekte und wünschen euch und Ihnen bis dahin eine **schöne und erholsame Sommerzeit!**

Mit herzlichen Grüßen

**Laura Matthiesen** und **Maren Fabry**  
(Projektbeauftragte) (Stufenleitung Jahrgang 8-10)